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ЕЛЕНА ДРАПЕКО:
Об участии в выборах 

«Я очень благодарна моим товарищам 
по партии за то, что они оказали мне честь 
возглавить список в городской Совет 
Оренбурга. Да, я являюсь руководителем 
партийной организации в Калужской об-
ласти. Но я еще и депутат Государственной 
думы, куда избиралась от всей страны. И 
поэтому мой избирательный округ - это не 
какая-то конкретная область или город, а 
вся Россия. А к Оренбургу у меня особое, 
очень теплое отношение, в этом регионе 
я много раз принимала участие в выборах 
совместно с Владимиром Фроловым. По-
этому сразу откликнулась на призыв идти 
в одной команде и помочь на выборах».

О противостоянии 
с властью

«Сегодня    на    проходящих по всей Рос-
сии предвыборных кампаниях наблюдает-
ся общая тенденция: кандидатам от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ повсеместно чинят 
препятствия. Имеет место давление ад-
министративного ресурса и использова-
ние так называемых черных технологий. 
Наш опыт показывает, что мы имеем дело 

с системой - продуманной и организован-
ной. Нашим избирательным штабам уже 
не раз удавалось пресекать нарушения на 
разных выборах. Необходимо проводить 
слаженную работу с наблюдателями, кото-
рые должны быть готовы к возможным на-
рушениям в день голосования, и осущест-
влять их фиксацию. Практика показывает, 
что нарушители избирательного законо-
дательства боятся гласности и обнародо-
вания фактов их незаконных действий. Но 
главное - у СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ есть 
опыт побед. Есть целые города и муници-
пальные районы, где избрали глав из чис-
ла наших кандидатов».

О прямых 
выборах мэра

«Есть случаи, когда на прямых выборах 
глав городских администраций побеждает 
кандидат от оппозиции. И этот факт сильно 
беспокоит нашу правящую партию. Ведь за 
что идет драка? За государственные зака-
зы на строительство дорог, уборку мусора, 
ремонт и т. д. Это гигантские деньги, кото-
рыми распоряжается мэр города. И когда 
он неподконтролен городскому Совету, 
когда у него в руках набор ручных депу-
татов, то эти деньги, как правило, не дохо-
дят до назначения. Именно поэтому наша 

партия выступает за прямые 
выборы глав администраций 
городов и регионов. Выборы, которые яв-
ляются, по сути, единственной возможно-
стью оценить степень доверия населения 
к власти».

О справедливости
«Почему наша партия носит название 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ? Потому что мы 
стремимся заставить власть работать по за-
кону. И многие наши законодательные ини-
циативы находят отклик у законотворцев и 
реально работают. Я с уверенностью могу 
сказать, что мы - партия профессионалов. 
Но главное даже не это.

Ценность команды СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в том, что каждый нас бьется за воз-
можность жить в стране, где царствуют 
законы морали и нравственности, а не кор-
рупции и политики двойных стандартов. 
Мы бьемся за право защищать справедли-
вость. Справедливость, которой очень не 
хватает в нашем обществе».

О ЖКХ
«На наш взгляд, это самая главная про-

блема страны. Триллионы рублей уходят 
в управляющие компании из карманов 
граждан, но качество оказываемых услуг 
ниже всякой критики, отсутствует про-
зрачность расходования этих средств. Вот 
сейчас собирают средства на капитальный 
ремонт. Но может ли гражданин получить 
ответ на вопрос, куда их дели, и прокон-
тролировать это?

Мы считаем, что вся история со сбором 
средств на капитальный ремонт - это об-
ман избирателей. Ведь когда приватизи-
ровали квартиры, нам обещали, что снача-
ла дома отремонтируют, и был закон, где 

была прописана эта обязанность государ-
ства. А сейчас они перекладывают это на 
плечи граждан. А есть граждане, которые 
живут в ветхом жилье, предназначенном 
под снос, и тоже платят за капитальный ре-
монт. За что платят, спрашивается? Или те, 
кто живет в новых домах, где ремонт будет 
через 30-40 лет... К тому моменту, когда он 
понадобится, эти деньги ничего стоить не 
будут.

Мы надеемся, что нам удастся если не 
добиться моратория на 5 лет, то хотя бы 
освободить от уплаты этих взносов пенси-
онеров, ветеранов труда, находящихся на 
социальном обеспечении, - полностью или 
с 50-процентной скидкой».

13 сентября - выборы депутатов Оренбургского городского Совета

ВСЕ - НА ВЫБОРЫ!

ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ!
13 сентября 2015 года в Оренбурге пройдут выборы депутатов Оренбургско-

го городского Совета. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ будет представлена кан-
дидатами как по одномандатным округам, так и по общепартийному списку. В 
первую тройку общетерриториальной части списка вошли председатель Сове-
та регионального отделения партии, депутат Законодательного собрания об-
ласти Владимир Фролов и директор ООО «Проектно-строительная компания 
«Вектор»» Андрей Ершов. Возглавляет список депутат Государственной Думы 
РФ шестого созыва, первый заместитель Председателя Комитета Госдумы по 
культуре, заслуженная артистка РСФСР Елена Григорьевна Драпеко.

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:
Предвыборная 
программа                    стр. 3

Владимир Фролов 
вновь обратился
к вице-президенту 
Русского географического
общества 
по вопросу защиты 
Бузулукского 
бора                                   стр. 6

Концерт в защиту 
Бузулукского 
бора                                   стр. 7

«У нас отобрали все...»
Письмо 
в редакцию                    стр. 8

Заказчик: Избирательное объединение «Местное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Оренбурге Оренбургской области». Оплачено 
из избирательного фонда Избирательного объединения «Местное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Оренбурге Оренбургской области». 



Заказчик: кандидат в депутаты Совета депутатов МО «Зареченский сельсовет Тоцкого района Оренбургской области» 
по многомандатному избирательному  округу № 3 Скондаков Дмитрий Борисович. Оплачено из избирательного фонда 

кандидата в депутаты Совета депутатов МО «Зареченский сельсовет Тоцкого района Оренбургской области» 
по многомандатному избирательному  округу № 3 Скондакова Дмитрия Борисовича.

СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ
СПРАВЕДЛИВАЯ ГАЗЕТА 

В ОРЕНБУРЖЬЕ 
7 сентября 2015 г. 2

Идем на выборы командой справедливых
Дмитрий 
СКОНДАКОВ
Кандидат в депутаты Совета 
депутатов муниципального 
образования «Зареченский сельсовет 
Тоцкого района Оренбургской области» 
по многомандатному 
избирательному  округу № 3

Будущее - 
за молодежью

Скондаков Дмитрий Борисович родился в 1991 году в п. Пристанционный Тоц-
кого района Оренбургской области. Окончил 11 классов Зареченской классиче-
ской гимназии, после чего призвался в морскую пехоту Северного флота. После 
демобилизации поступил в ОГАУ,  где обучается в настоящее время. 

- Меня всегда интересовала общественная деятельность. Возмущает неспра-
ведливость вокруг нас каждый день. Я прекрасно понимал, что нельзя просто 
так смотреть на происходящее со стороны, поэтому в 2012 году вступил в пар-
тию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, программа которой мне была ближе всего, - рас-
сказывает Дмитрий.

С выбором партии он не ошибся и уже в 2013 году  создает в Оренбургской 
области региональное отделение социал-демократического союза молодежи 
«СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА», которое он возглавляет до сих пор. В 2013 году получает 
статус помощника депутата Законодательного собрания Оренбургской области 
В.И. Фролова и становится членом молодежного Парламента Оренбургской об-
ласти при Законодательном собрании Оренбургской области.

В 2011 году, объединившись, оппозиционные партии создали Альтернативное 
правительство Оренбургской области.  27 ноября 2014 года на очередном засе-
дании АПОО Дмитрий Скондаков был избран министром по молодежной поли-
тике. На вопрос, какие основные задачи перед собой ставит Дмитрий в случае 
избрания депутатом, он отвечает: «Мне неприятно смотреть на ту молодежь, ко-
торая сидит целыми днями за компьютерами и тратит свое время на бесполез-
ные онлайн-игры,  на ту, которая вместо спортивного и здорового образа жиз-
ни выбирает алкоголь или, что еще хуже, наркотики. И, к сожалению, статистика 
говорит, что такой молодежи не становится меньше.  Необходимо задуматься о 
проблемах молодежи, нравственности, культуре и приоритетах. Моя основная 
цель - создание достойных условий для подрастающего поколения, ведь что бы 
не происходило, в любом случае будущее именно за молодежью. Прошу поддер-
жать меня на выборах 13 сентября 2015 года, и, приложив усилия,  вместе мы из-
меним жизнь нашего городка к лучшему.

Почему я иду в депутаты? 17-летний опыт работы по-
мощником депутата Законодательного собрания области 
Владимира Фролова, а в текущем году - в качестве помощ-
ника депутата Государственной Думы РФ Сергея Петро-
ва, тысячи рассмотренных обращений граждан города 
Оренбурга и области за это время,  в которых отражены 
бесконечные проблемы  и нарушения прав граждан, по-
рожденные деятельностью органов государственной и 
муниципальной власти, депутатов от «партии власти» в  
Оренбургском городском Совете и Законодательном со-
брании области,  принимавших областные законы и по-
становления горсовета не в интересах большинства граж-
дан, а прежде всего в интересах власть имущих, к которым 
они относят и себя, побудили меня идти в депутаты.

Участвуя в десятке избирательных кампаний разного 
уровня в качестве одного из руководителей, в том чис-
ле и  в четырех избирательных кампаниях по выборам 
депутатов Законодательного собрания области, в кото-

рых депутатом избирался В.И. Фролов, всегда задавался вопросом, почему простые из-
биратели голосуют за богатых, состоятельных кандидатов в депутаты от «Единой России» 
-  директоров компаний, банков, коммунальных монополистов, в том числе директоров 
разоренных заводов «Гидропресс», «РТИ»? Покупаются на мизерные подачки: асфальти-
рованную дорожку перед домом за счет средств бюджета города, выдаваемую за заслуги 
кандидата, за поездку в Красноусольск пожилых людей перед выборами, поддержку дет-
ской футбольной команды, которую после выборов забудут, на красивые предвыборные 
картинки богатых кандидатов, которыми забиты баннеры и все почтовые ящики, в том 
числе и телевизионные. 

Неужели у избирателей такая короткая память? Ведь «купив» таким образом кресло де-
путата, эти кандидаты забывают об избирателях на пять лет, до следующих выборов. За 
это время они столько напринимают законов и постановлений  в пользу власть имущих, 
в том числе и свою, что позволяет им частично потраченное свое благосостояние в пери-
од выборов многократно умножить за счет карманов рядового гражданина-избирателя. 
Примеры? Пожалуйста.

1. Избранными депутатами в 2007 году продан «Оренбург-Водоканал», который после 
приватизации за бесценок ежегодно стал больше всех повышать тарифы на коммуналь-
ные услуги, ввел инвестиционный «налог» в тариф на каждый потребленный кубометр 
воды якобы для строительства новых линий водопроводов и канализации. По сообще-
нию источника werden1976.livejournal.com, в прошлом году из Оренбурга «утекло» более 
миллиарда рублей частным акционерам «Оренбург-Водоканала» в офшоры на Кипре и 
Виргинских островах. Ваших, уважаемый избиратель, коммунальных платежей. А чтобы 
«утечка» миллиарда рублей несильно влияла на финансовое положение монополиста, он 
поднял тарифы  на 12% с первого июля 2015 года!

2. Знаменитые нормативные акты депутатов Оренбургского городского Совета №16 
от 2006 года и № 437 от 2012 года «Об утверждении Правил благоустройства территории 
города Оренбурга», дважды отмененные арбитражными судами по жалобам граждан. 
Согласно этим нормативным актам в течение нескольких лет с каждого собственника в 
частном секторе г. Оренбурга незаконно взимался штраф в 300 рублей за неубранную 
прилегающую   к его дому городскую территорию, которую город должен убирать за счет 
своего бюджета, а с собственников многоквартирных домов незаконно взимались плате-
жи за санитарную уборку непомерно раздутых придомовых земельных участков.  

3. Решениями депутатов городского  Совета ликвидированы и разорены муниципаль-
ные управляющие компании, обслуживающие многоквартирные дома, в том числе и луч-
шее жилищно-коммунальное предприятие России МУП «Альтернатива», возглавляемое 
В.М. Чубаревым. На их месте  возникли частные управляющие компании, и собственники 
помещений жилых домов остались один на один с «профессионалами» от ЖКХ, пересев-
ших в эти компании, деятельность которых по содержанию и ремонту многоквартирно-
го дома простому жителю невозможно проконтролировать. В результате разрушена не 
только вертикаль управления жилищно-коммунальной сферой города Оренбурга, так как 
у главы администрации города Оренбурга голова не болит за 80% жилого фонда города, 
оказавшегося под управлением частных компаний, но и само жилищно-коммунальное хо-
зяйство города, как единый комплекс, оказалось полностью уничтоженным. Говорю это 
как председатель совета многоквартирного дома, на себе испытавший все результаты ре-
форм наших депутатов горсовета.

А еще реформы в теплоснабжении, газоснабжении и электроснабжении наших домов, 
результаты которых каждый житель испытывает на своем кошельке. Это цена выбора из-
бирателя.

Таким образом, только на этих трех примерах сотни миллионов, миллиарды рублей 
горожан-избирателей утекли в карманы владельцев частных управляющих компаний и 
коммунальных монополистов благодаря таким решениям депутатов горсовета от «пар-
тии власти».

Исходя из изложенного, депутат Оренбургского городского Совета прежде всего все 
свои силы и способности должен направить на то, чтобы принимаемые нормативные 
акты горсоветом были в интересах подавляющего числа горожан, а не избранной элиты. 
Я намеренно ушел от конкретики того, что стал бы делать, став депутатом Оренбургского 
городского Совета, а изложил свою мировоззренческую позицию, каким должен быть де-
путат. Я 17 лет работаю вместе с депутатом Законодательного собрания области В.И. Фро-
ловым, который известен в городе и области как непримиримый борец за интересы про-
стых людей. Во всех делах, чем известен депутат Фролов, есть доля моего труда и участия. 
Я всегда был и остаюсь рядом с ним в победах и отступлениях, не предавая и не продавая 
наши идеалы в борьбе за справедливое общество. И если избиратель доверит мне депу-
татский мандат, я сделаю все, чтобы усилить  позиции депутата Фролова в городском Со-
вете и в администрации города, на благо всех жителей областного центра.

Заказчик: кандидат в депутаты Оренбургского городского Совета по одномандатному 
избирательному округу № 15  Попов Александр Федорович. Изготовление оплачено из избирательного фонда кандидата 

в депутаты  Оренбургского городского Совета  по одномандатному избирательному округу №15 Попова Александра Федоровича.

Александр ПОПОВ
Кандидат в депутаты Оренбургского городского Совета 
по одномандатному избирательному округу №15 

Почему 
я иду в депутаты

Заказчик: кандидат в депутаты Оренбургского городского Совета по од
збирательному округу № 15  Попов Александр Федорович. Изготовление оплачено из избирательного фо

ы  Оренбургского городского Совета  по одномандатному избирательному округу №15 Попова Александр

Пора менять 
  депутатов безответственных - 

       на справедливых! 
Заказчик: кандидат в депутаты Совета депутатов муниципального образования «Город Бугуруслан Оренбургской области» пятого 

созыва Герасимов Игорь Владимирович. Изготовление оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов 
муниципального образования «Город Бугуруслан Оренбургской области» пятого созыва Герасимова Игоря Владимировича.

ГЕРАСИМОВ 
Игорь Владимирович
Кандидат в депутаты Совета депутатов 
муниципального образования 
«Город Бугуруслан Оренбургской 
области» пятого созыва 
по избирательному округу № 18

ДЕВЯТЬ УСЛОВИЙ, 
КОТОРЫЕ ДОЛЖНЫ 
ВЫПОЛНЯТЬСЯ ВСЕГДА

1. Чтобы наши дети не замерзали в детских садах, школах в начале отопительного се-
зона в то время, когда в рабочем кабинете чиновника тепло и уютно.

2. Чтобы наши дети добирались со школы до дома по освещенным улицам, на 
общественном транспорте, а не на чем попало.

3. Чтобы на законодательном уровне установили долю расхода граждан на услуги 
ЖКХ не более 10% совокупного дохода.

4. Чтобы одинокие матери, многодетные и малообеспеченные семьи, нуждающиеся 
пенсионеры не обивали годами пороги  учреждений здравоохранения, кабинетов чи-
новников, добиваясь льгот, положенных им законодательством.

5. Чтобы исполнительная власть отчитывалась о работе публично, т.е. через общее 
собрание путем вопросов и ответов, а не лишь посредством подконтрольной местной 
газеты.

6. Чтобы население  района извещалось о персональной ответственности каждого 
чиновника за недобросовестную и экономически неэффективную работу, а не только 
о почетных проводах на пенсию.

7.  Чтобы осуществлялся контроль ценовой политики рынка района и поселка, в част-
ности на качество продуктов питания и первой необходимости, в том числе на препа-
раты фармакологии.

8. Чтобы молодежь не покидала родные места, не применяла полученные в ВУЗе зна-
ния лишь в качестве сортировщиков товара в продовольственных магазинах, не видя 
перспективы своего развития.

9. Чтобы стабилизировалась ситуация с арендой и содержанием паевых земель и вы-
платами по ним арендодателям за последние 5 - 10 лет. 

ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ СТОИТ БОРОТЬСЯ!
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Местное отделение Политической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в городе Оренбурге Оренбургской об-
ласти на расширенном заседании Совета от 12.07.2015 
года выдвинуло 43 кандидата в депутаты Оренбург-
ского городского Совета. Список кандидатов в депу-
таты от местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ состоит из 23 членов и сторонников партии, 
в которые входят:

1. Общетерриториальная часть - 3 человека:
� депутат Государственной Думы Российской Феде-

рации шестого созыва, заслуженная артистка РСФСР 
Драпеко Елена Григорьевна;

� депутат Законодательного Собрания Оренбург-
ской области, председатель Совета регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Оренбург-
ской области Фролов Владимир Иванович;

� сторонник партии, директор ООО «Проектно-
строительная компания «Вектор» Ершов Андрей Ни-
колаевич.

2. Сорок кандидатов, входящих в двадцать террито-
риальных групп (соответствующих территориям од-
номандатных округов: с 1 по 20 округ), численностью 
по 2 кандидата в каждой территориальной группе.

В 20 одномандатных избирательных округах выдви-
нуто 20 кандидатов в депутаты. Из них членов партии 
- 11, сторонников партии - 9.

6 августа 2015 года избирательная комиссия му-
ниципального образования «Город Оренбург» за-
регистрировала список кандидатов, выдвинутых от 
избирательного объединения «Местное отделение 
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в горо-
де Оренбурге Оренбургской области» в количестве 39 
кандидатов в депутаты.

Цель участия в выборах депутатов Оренбургского 
городского Совета - добиться избрания депутатов от 
политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в од-
номандатных округах и по партийному списку (обще-
территориальной и территориальных частей).

Лозунг нашей команды 
кандидатов в депутаты -              
 «СПРАВЕДЛИВОСТЬ. 
       ПОРЯДОЧНОСТЬ.   
    ПАТРИОТИЗМ»

Выборы депутатов в Оренбургский городской Со-
вет проходят в условиях сокращения конституцион-
ных прав граждан и политических партий на свобод-
ные и прямые выборы как основы демократического 
государства.

В соответствии со статьей 7 Конституции России 
«Российская Федерация - социальное государство, 
политика которого направлена на создание условий, 
обеспечивающих достойную жизнь и свободное раз-
витие человека». Именно это конституционное поло-
жение лежит в основе деятельности Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Кандидаты в депутаты Оренбургского городского 
Совета от нашего избирательного объединения бе-
рут на себя ответственность за будущее города Орен-
бурга, жителей областного центра, готовых прийти на 
выборы в единый день голосования 13 сентября 2015 
года, высказать свободно волю, реализовать свое 
конституционное право избирать и быть избранным 
в представительный орган местного самоуправления, 
тем самым сформировать власть от народа, а не от чи-
новников и их ближайшего окружения.

Прошедший пятилетний период работы Оренбург-
ского городского Совета депутатов отмечен большин-
ством оренбуржцев как период превалирования де-
кларативных и неисполненных обещаний депутатов, 
выдвинутых от партии власти «Единая Россия». Мы 
это прекрасно помним и заявляем о недоверии ны-
нешней экономической и социальной политике депу-
татов и чиновников, представляющих партию «Единая 
Россия» в Оренбургском городском Совете и админи-
страции города Оренбурга.

Жителям города Оренбурга нужны изменения к 
лучшему не только в благоустройстве, но в первую 
очередь в социальном благополучии людей, их бла-
гоприятной среды обитания, реализации права на 
достойный труд и достойную заработную плату как в 
бюджетных, так и в коммерческих организациях.

Сегодня уже как воздух требуется смена власти 
«приспособленцев и нуворишей», которые за эти годы 
погрязли в скандалах и судах по доведению муници-
пальных организаций до банкротства, личного обо-
гащения за счет своего должностного положения, до-
ведения работающих жителей города до публичных 
акций протеста.

Мы идем на выборы, понимая, что борьба пред-
стоит трудная, так как в основе деятельности нынеш-
ней власти лежит неисполнение Конституции России 
и законов, желание удержать свою власть еще пять 
лет и продолжить политику антисоциальных реформ 
«оптимизации и модернизации», навязанных проли-
беральным правительством и партией власти «Еди-
ная Россия».

Мы, депутаты-справедливороссы, способны проти-
востоять разрушению, потому что наша команда - это 
команда единомышленников оппозиционной поли-
тической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

В новом созыве Оренбургского городского Совета 
должны быть ответственные, порядочные граждане, 
патриоты нашего города, области и России. Мы по-
нимаем эти слагаемые как необходимость и главное 
условие в деятельности наших депутатов. Только при 
этих слагаемых возможно движение: от разрушения к 
созиданию; от безразличия и вседозволенности вла-
сти к заинтересованной и активной гражданской по-
зиции снизу доверху; от безверия ко всему, что нас 
окружает, к вере, надежде, уверенности в себе и окру-
жающих нас гражданах.

Предвыборная программа избирательного объ-
единения «Местное отделение Политической пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Оренбурге 
Оренбургской области» основана на действующей 
программе Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и включает в себя:

� цели, задачи и приоритеты в социальной сфе-
ре (человек, семья, солидарность поколений, мо-
лодежная политика, здравоохранение, поддержка 
ветеранов и инвалидов, здоровый образ жизни, об-
разование, жилье, жилищно-коммунальное хозяй-
ство, культура);

� цели, задачи и приоритеты в развитии эконо-
мики и предпринимательства (налоговая и бюджет-
ная политика, среднее и малое предприниматель-
ство, создание новых рабочих мест для молодежи и 
выпускников образовательных организаций; полу-
чение первого рабочего места, снятие администра-
тивных ограничений и бюрократизма в экономике, 
развитие садоводческих, огороднических и дачных 
товариществ, всемерная поддержка садоводов, ого-
родников и дачников, развитие самостоятельного 
внутреннего рынка продовольствия по схеме: огород 
- прилавок - сбыт);

� цели, задачи и приоритеты в деятельности и ка-
честве муниципальной власти, ее эффективности, 
публичности, доступности и наличия культуры граж-

данственности, многопартийности, отчетности перед 
избирателями.

Исходя из целей, задач и приоритетов, выстраивает-
ся методология и механизм их реализации со стороны 
кандидатов в депутаты в новом составе Оренбургско-
го городского Совета от избирательного объединения 
«Местное отделение Политической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в городе Оренбурге Оренбургской об-
ласти».

Раздел I. Методология                  
                     деятельности 
                     в социальной сфере.

1. О ЧЕЛОВЕКЕ.
Исходя их положения статьи 2 Конституции Рос-

сии «Человек, его права и свободы являются высшей 
ценностью. Признание, соблюдение и защита прав и 
свобод человека и гражданина - обязанность госу-
дарства», кандидаты в депутаты от нашего избира-
тельного объединения видят реализацию этого опре-
деления в том, что на территории города Оренбурга 
как областного административного центра должны 
неукоснительно соблюдаться социальные права граж-
данина со стороны представителей исполнительной и 
представительной власти.

2. О ПЕНСИОНЕРАХ И ВЕТЕРАНАХ.
Считаем, что солидарность поколений должна ис-

полняться не только в пенсионном законодатель-
стве, но и в повседневной деятельности самих граж-
дан, представляющих разные возрастные категории, 
а также в воспитании молодых поколений оренбурж-
цев старшим поколением. Это должно найти свое от-
ражение в пропаганде уважения старших, начиная 
с работы воспитателей в детском саду и заканчивая 
публичным освещением деятельности органов муни-
ципальной власти в вопросах поддержки ветеранов 
и их семей, оказание им повсеместного внимания и 
содействия в решении их жизненных вопросов в со-
ответствии с законодательством.

Мы считаем необходимым восстановить право на 
бесплатный проезд в общественном городском му-
ниципальном транспорте, который за прошедшие 
годы фактически весь стал коммерческим. Необходи-
мо принять городскую программу «Восстановление 
и развитие муниципального общественного транс-
порта в городе Оренбурге на 2016-2020 годы», в кото-
рой определить поэтапно создание муниципально-
го автотранспортного пассажирского предприятия 
на конкретных маршрутах города, автобусы которого 
будут предназначены для перевозки льготных катего-
рий граждан (ветеранов, инвалидов, детей войны) без 
ограничения количества их поездок в границах горо-
да и на садовых маршрутах.

3. О МОЛОДЕЖИ.
Мы считаем, что ныне действующие программы 

в сфере молодежной политики не решают проблем 
молодых людей. Молодежная политика как таковая 
брошена, и вместо нее мы видим псевдополитику для 
простых молодых людей и большие возможности са-
мореализации для молодых людей из обеспеченных 
и богатых семей. 

Принято на заседании Совета местного отделения 
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в городе Оренбурге Оренбургской области от 13 августа 2015 года.

Предвыборная 
программа 

избирательного объединения «Местное отделение 
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в городе Оренбурге Оренбургской области»

ости многопартийности отчетности перед

ВЫБОРЫ депутатов Оренбургского  городского Советав единый день голосования 13 сентября 2015 года

Окончание на  страницах 4 - 5.
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    Разрыв в реализации права на образование, охрану 
здоровья, работу, досуг - все более усиливается в связи 
с сокращением в высших учебных заведениях города 
бюджетных мест и быстрого увеличения мест для по-
лучения платного высшего образования (на коммерче-
ской основе). На ряде факультетов ОГУ, по ряду специ-
альностей бюджетных мест остается менее 10 (десяти), 
а на некоторых их вовсе нет. Оплата в год может состав-
лять 100 и более тысяч рублей.

Здесь требуется вмешательство Оренбургского го-
родского Совета и администрации города по восста-
новлению права молодых оренбуржцев получать бес-
платное высшее образование в ВУЗах города. Добиться 
этого возможно в тесном контакте депутатов и главы 
города, их открытой и совместной позиции на област-
ном и федеральном уровне.

Новый состав городского Совета депутатов должен, 
наконец, обратить внимание на полную платность 
услуг в сфере физической культуры и спорта в госу-
дарственных и муниципальных учреждениях допол-
нительного образования детей. Так, в государственном 
учреждении «Специализированная детско-юношеская 
спортивная школа олимпийского резерва № 1 имени 
заслуженного тренера России Н.С. Гейтца» не оста-
лось ни одной спортивной группы, в которой бы дети и 
подростки занимались бесплатно. За счет «платных 
услуг» с родителей детей и подростков собирается око-
ло 14 млн. рублей в год, что соответствует трети всех 
средств данной спортивной школы. Не лучше обстоит 
дело и в других детско-юношеских спортивных шко-
лах города.

Кандидаты в депутаты от нашей партии готовы внести 
соответствующие инициативы (проекты нормативно-
правовых актов в Оренбургский городской Совет) по 
освобождению (регулированию) платы родителей за 
занятия детей и подростков в спортивных школах и 
секциях во всех муниципальных учреждениях культу-
ры и спорта, а также в правительство Оренбургской об-
ласти о соблюдении действующего законодательства в 
отношении детей, занимающихся в спортивных школах 
и секциях в городе.

4. О ЗДРАВООХРАНЕНИИ.
Муниципальная система здравоохранения, исчез-

нувшая с 1 января 2014 года в областном центре, ре-
формирована в государственную систему здравоох-
ранения, которая сегодня вызывает у большинства 
оренбуржцев обоснованное возмущение и недоволь-
ство. Наряду с определенным развитием высокотех-
нологичной специализированной медицинской по-
мощи в городских клиниках и больницах снижается 
первичная медико-санитарная помощь, ухудшается 
амбулаторно-поликлиническая медицинская помощь 
не только взрослым, но и детям. Все больше жалоб 
оренбуржцев на невозможность экстренного приема 
и осмотра врачом, сдачи медицинских анализов, полу-
чения квалифицированной медицинской помощи.

Так, из акта проверки Счетной палаты Оренбургской 
области следует, что с 1 января 2015 года не работает 
отделение восстановительного лечения ГАУЗ «Детская 
городская клиническая больница». Рост платных и за-
казных услуг в детском лечебном учреждении соста-
вил за прошлый год уже 42 млн. рублей (за 5 месяцев 
текущего 2015 года объем платных услуг составил 10,7 
млн. рублей).

Растет количество платных услуг в других лечебных 
учреждениях здравоохранения. Стоимость операций 
«без направления врача» может достигать в клиниках го-
рода Оренбурга от 5 до 70 тысяч рублей. Причем в одном 
городском лечебном учреждении, например, удаление 
желчного пузыря делается бесплатно по программе госу-
дарственных гарантий фонда ОМС, а в  некоторых других 
уже за плату. Это грубейшим образом нарушает статью 41 
Конституции Российской Федерации «Медицинская по-
мощь в государственных и муниципальных учреждени-
ях здравоохранения оказывается гражданам бесплатно 
за счет средств соответствующего бюджета, страховых 
взносов, других поступлений». Однако частные клиники, 
работающие в системе ОМС, получая деньги от страхо-
вых компаний, взимают деньги с пациентов за проведен-
ные всевозможные операции и лечение. Этому положе-
нию в медицине наша команда справедливороссов может 
противостоять принятием соответствующих проектов 
нормативно-правовых актов для рассмотрения их в За-
конодательном собрании области, а также инициировать 
внесение изменений в Закон Оренбургской области «Об 
охране здоровья граждан в Оренбургской области».

Сегодня правительство области фактически по-
всеместно переводило многие лечебные городские 
учреждения здравоохранения в автономные, тем са-
мым заставляя их руководителей изыскивать деньги 
на содержание учреждений - не менее 25 процентов 
за счет собственных средств (т.е. платных медицинских 
услуг). В связи с этим новый состав депутатов Орен-

бургского городского Совета стоит перед выбором: 
продолжить прежнюю ущербную политику развития 
платности здравоохранения, которая ведет к увеличе-
нию смертности пожилого и детского населения, или 
открыто выступить против навязанной нам либераль-
ной модели здравоохранения, от которой давно уже 
отказались в развитых странах Европы и Азии.

5. О СОЦИАЛЬНОМ ОБСЛУЖИВАНИИ.
Мы, кандидаты в депутаты от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ, готовы изменить отношение городских вла-
стей к проблемам инвалидов и ветеранов. Закрыва-
емые учреждения социального обслуживания насе-
ления (например, «Центр поддержки семей и детей», 
ул. Салмышская, 16/1), их объединения и огульное со-
кращение социальных работников все больше сказы-
вается на здоровье ветеранов и инвалидов. Проваль-
ная реформа реорганизации муниципальной системы 
социальной защиты населения, начатая с 1.11.2013 
года, проведенная министерством социального раз-
вития области, привела к закрытию более 30 (тридца-
ти) учреждений социального обслуживания населения 
в области и городе Оренбурге.

С 1 мая 2015 года произошел новый рост тарифов 
на услуги социальной помощи ветеранам и инвали-
дам. Большинство ветеранов и инвалидов вынужде-
ны отказаться от них из-за высокой стоимости. Наша 
программа действий - вместе с советами ветеранов и 
инвалидов проанализировать состояние социальной 
помощи и стоимости услуг по социальному обслужи-
ванию ветеранов. Вынести на заседание городского 
Совета вопрос «О положении с социальным обслужи-
ванием населения города Оренбурга» и направить ре-
шение в адрес губернатора и правительства области, 
потребовать от Законодательного собрания и прави-
тельства области - прекратить сокращение и ухудше-
ние состояния социального обслуживания ветеранов 
и инвалидов, инициировать в Законодательном собра-
нии проведение депутатских слушаний о ситуации в 
социальном обслуживании ветеранов и инвалидов на 
территории областного центра.

6. О ДОШКОЛЬНОМ ОБРАЗОВАНИИ.
Сегодня система дошкольного, дополнительного 

и общего образования переживает ситуацию отсут-
ствия финансовых средств на полноценное образова-
ние, особенно в сельских населенных пунктах вокруг 
областного центра. Подушевое финансирование при-
вело за прошлые годы к массовой ликвидации мало-
комплектных школ и малокомпетентных классов, осо-
бенно в сельских территориях города Оренбурга. В 
связи с наличием определенного числа учащихся в го-
родских школах из-за наметившегося небольшого ро-
ста рождаемости детей и переезда сельских жителей в 
областной центр в городе пока сохраняется число ра-
ботающих школ.

Вместе с тем мы считаем необходимым нацелить 
свою деятельность на вопрос отсутствия в детских са-
дах средств на текущий и капитальный ремонт, обнов-
ление инвентаря и игрушек. Чтобы прекратить поборы 
с родителей на всевозможные ремонты, необходимо 
разобраться с использованием бюджетных средств, 
направляемых в дошкольные учреждения. Для этого 
необходим аудит дошкольных учреждений в сфере их 
финансового состояния.

Вторым шагом должен быть аудит исполнения тре-
бований законодательства в сфере образования (стан-
дарты образования). Для решения вопроса открытия 
детских яслей и ясельных групп в детских садах необ-
ходимо решить вопрос с расширением действующих 
площадей для яслей и возвращения бывших зданий 
детсадов и яслей в муниципальную собственность. 
Этот вопрос решается в городе крайне медленно и 
непоследовательно. Ждать годами молодые семьи 
дальше не могут. Ясно, что действующая городская 
власть не справляется с данной задачей, поставлен-
ной еще 5 лет назад Президентом России.

7. О СИСТЕМЕ ЖКХ И КАПРЕМОНТЕ.
Сфера жилищно-коммунального хозяйства остает-

ся сверхмонополизированной отраслью и вызывает 
многочисленные возмущения и протесты граждан по 
поводу высоких тарифов ЖКУ, введения платежей за 
капитальный ремонт многоквартирных домов сами-
ми собственниками жилых помещений. Острейшей 
проблемой остается износ жилого фонда. Государство 
отказалось от своей обязанности - проведения капи-
тального ремонта жилых домов - и переложило эту обя-

занность на самих граждан. Оплата капремонта с квад-
ратных метров жилой площади сегодня составляет 
6 рублей 50 копеек, а в следующем  году - уже 6 рублей 
95 копеек. Депутаты нынешнего состава Оренбургско-
го горсовета не стали разбираться в обоснованности 
установления в областном центре таких дополнитель-
ных «поборов» и фактически самоустраняются от дачи 
ответов жителям города.

В то же время Верховный суд РФ своим Определени-
ем от 4.06.2014 года (дело N 57-АПГ14-2) установил в ре-
золютивной части, что Закон Белгородской области от 
31 января 2013 года «О создании системы финансиро-
вания капитального ремонта общего имущества в мно-
гоквартирных домах Белгородской области» не нару-
шает прав и законных интересов заявителя, поскольку 
не устанавливается обязанность собственников поме-
щений многоквартирных домов по уплате взносов на 
капитальный ремонт. В такой же юридической позиции 
находится и исполнение Закона Оренбургской области 
от 12.09.2013 года «Об организации проведения капи-
тального ремонта общего имущества в многоквартир-
ных домах, расположенных на территории Оренбург-
ской области». Поэтому позиция партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ заключается  в приостановлении действия в го-
роде Оренбурге закона о капремонте с целью опреде-
ления технического состояния многоквартирных домов 
и формирования сроков их капитального ремонта в за-
висимости от последнего срока его проведения, износа 
и ветхости жилья, инженерных коммуникаций. Концеп-
ция нового подхода к проблеме капитального ремонта 
должна быть основана на обязанности государства ис-
полнять требования статьи 16 закона Российской Фе-
дерации  «О приватизации жилого фонда Российской 
Федерации», обязанности проведения капитального ре-
монта и гарантировании сохранности средств граждан 
от инфляции, их взносов на капитальный ремонт и от-
крытия по каждому многоквартирному дому специаль-
ного счета на формирование фонда капитального ре-
монта из личных (целевых) средств жителей конкретно 
их дома. Объем этих средств не должен превышать 15 
процентов от общего объема средств, направляемых на 
формирование фонда капитального ремонта. При таком 
подходе жители многоквартирных домов будут пони-
мать и знать, куда и как будут расходоваться их личные 
средства и средства, направляемые на капитальный ре-
монт их жилого дома из бюджета государства.

Нынешняя система сбора средств на формирование 
фонда регионального оператора не соответствует тре-
бованиям статьи 7 Закона Российской Федерации «О 
некоммерческих организациях» и Гражданскому ко-
дексу Российской Федерации. Задача нового состава 
депутатов горсовета - изменить концепцию закона о 
капремонте и защитить интересы жителей областно-
го центра.

8. О КУЛЬТУРЕ.
Отношение к состоянию культуры мы определяем 

как приоритетное. Наша команда кандидатов в депута-
ты предлагает увеличить расходы городского бюджета 
на культуру - на уровень 5 процентов от общих расхо-
дов. При нынешнем «остаточном» принципе содержа-
ния культуры, развития творчества детей и молодежи в 
секциях Дворца творчества, в образовательных учреж-
дениях города (школьные театры-студии, студии танца 
и т. п.) не позволят сохранить и развивать в целом си-
стему дополнительного образования детей в област-
ном центре.

Мы предлагаем восстановить работу станций юных 
техников, которые испытывают финансовые трудности и 
вынуждены сократить работу многих секций техническо-
го творчества. Нужно открыть «второе дыхание» по раз-
витию дополнительного образования детей и молодежи. 
Только при этом условии может формироваться много-
гранная и талантливая личность в школьные годы.

Раздел II. Методология 
                      и деятельность 
                      в сфере экономики,  
                      предпринимательства 
                     и садоводства.

1. О ПРОИЗВОДСТВЕ ТОВАРОВ.
Исходя из многообразия форм собственности, 

установленной в Конституции Российской Федера-
ции, кандидаты в депутаты от избирательного объе-
динения «Местное отделение Политической партии 

Предвыборная 
избирательного объединения «Местное 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Окончание. 
Начало на  странице 3.
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Оренбурге Орен-
бургской области» предлагают обратить внимание на 
развитие малого и среднего предпринимательства в 
сфере производства товаров, а затем - сферы услуг. 
Сегодня город Оренбург занимает 5 место среди го-
родов федерального и регионального значения по 
количеству торговых площадей на 1000 жителей. Так, 
в городе Оренбурге на 1000 жителей приходится 428 
кв. мет-ров торговых площадей. Даже столица России 
город Москва находится на шестом месте по данно-
му показателю. Несмотря на это, количество вновь 
сдаваемых и строящихся торговых площадей только 
увеличивается. Но это не экономика, это умирание на 
рынке продажи товаров. Нужен же рынок производ-
ства товаров и услуг. И над этим мы готовы работать, 
используя знания и опыт работы наших кандидатов 
в разных сферах производства и знаний: строитель-
ство, производство строительных материалов, обе-
спечение безопасности полетов, руководство трудо-
выми коллективами и т. п.

2. О БЮДЖЕТНОЙ ПОЛИТИКЕ.
Мы считаем, что бюджетная политика, проводимая 

в городе, не отражает интересов большинства орен-
буржцев, жителей города Оренбурга. От всех собран-
ных налогов с жителей города в городской казне оста-
ется около 3 процентов, а в областной казне - всего 
31,5 процента по итогам исполнения бюджета за 6 ме-
сяцев 2015 года. Вопрос об изменении соотношения 
бюджетов - федерального, регионального и городско-
го, стоит очень давно, но за все эти годы не делалось 
никаких попыток со стороны депутатов Оренбургско-
го городского Совета рассмотреть его на городском и 
региональном уровне.

3. О ПОДДЕРЖКЕ САДОВОДОВ И СНТ.
Мы предлагаем изменить отношение в сфере раз-

вития и поддержки садово-огороднических товари-
ществ, садоводов и огородников. Ежегодный рост 
тарифов на водоснабжение, электроснабжение, рас-
ходов на охрану садовых обществ (и т. п.) приводит 
к ухудшению положения СНТ. Нет никаких решений 
городского Совета о рассмотрении вопроса форми-
рования фонда поддержки СНТ, взятия центральных 
дорог садовых обществ на баланс дорожного управ-
ления муниципалитета. Вся деятельность администра-
ции города заключается в том, чтобы накануне нового 
летнего сезона осуществить прием дорог для начала 
движения садовых маршрутов. Мы предлагаем внед-
рить программу кооперации.

Необходима целевая городская программа под-
держки садово-огороднических товариществ  и их 
развития, сбыта продукции садоводства в городе 
Оренбурге. Давно назрела необходимость создания 
городского потребсоюза, который бы обеспечил при-
ем излишков сельхозпродукции для продажи насе-
лению города. Для этого необходимо создание сети 
городских кооперативных рынков в летне-осенний 
период в ряде микрорайонов города. Это актуально и 
в связи с ликвидацией сети региональных магазинов 
«СосеДДушка», так как на их место приходит москов-
ская сеть «Пятерочка», и опять иностранная продук-
ция займет прилавки новой сети.

4. О МНОГОДЕТНЫХ СЕМЬЯХ.
Мы заявляем, что в соответствии с Законом Орен-

бургской области от 22.09.2011г. N 413/90-V-ОЗ «О 
бесплатном предоставлении на территории Орен-
бургской области земельных участков гражданам, 
имеющим трех и более детей» в областном центре в 
настоящее время находится в очереди на бесплатное 
получение земельного участка около 2000 многодет-
ных семей, что значительно превышает количество 
пригодных для представления земельных участков, 
находящихся только в сельских населенных пунктах 
(Городище, Краснохолм, Самородово, Бердянка, Чи-
стое). Причем даже в границах имеющихся данных 
сельских населенных пунктов возможно обеспечить 
земельными участками около 900 семей. Данная про-
блема областного центра уперлась в нежелание де-
путатов и городской администрации решать данный 
вопрос в первоочередном порядке. Получается, что 
нынешняя власть говорит многодетным семьям: «Для 
вас в Оренбурге бесплатной земли нет!». В это вре-
мя вдоль административной границы города распро-

даются огромные площади земельных участков для 
«индивидуальных» инвесторов (районы Пушкино, Пе-
тровский, Ростоши-3 и т. п.). Они продаются админи-
страцией Оренбургского района по цене 1,5-2 тыс. 
рублей за сотку, а затем эти «индивидуальные» инве-
сторы уже продают их жителям областного центра за 
70-100 тыс. рублей за сотку. Фактически идет распро-
дажа муниципальной земли в интересах чиновников 
и, возможно, в личных интересах. Уже имеются чинов-
ники, осужденные за незаконную распродажу земель. 
И на это все молча смотрели глава администрации го-
рода, депутаты городского Совета.

Мы предлагаем решение вопроса о бесплатном 
предоставлении многодетным семьям земельных 
участков: изменение и расширение административ-
ных границ областного центра за счет прилегающих 
земель Оренбургского района, выкуп муниципаль-
ных земель и передача бесплатно их многодетным 
семьям. Это будет сделано оперативно и в короткие 
сроки, ибо решить эту проблему нынешняя власть не 
способна и не желает.

5. О ДОРОГАХ. 
Все мы, жители города, являемся свидетелями без-

ответственного отношения городских властей к состо-
янию покрытия уличных дорог. Повсеместные ямы, их 
ремонт «кирпичами» стали уже анекдотами среди лю-
дей. Автолюбители находятся в постоянной опасности 
совершения ДТП на улицах города из-за вынужденно-
го объезда разрушенных участков дорог, особенно на 
второстепенных улицах города.

Управлением строительства и дорожного хозяйства 
администрации города в 2013-2014 годах осуществле-
ны работы на сумму 496 млн. 757,4 тысячи рублей. При 
этом Счетной палатой выявлены нарушения даже в 
порядке их проведения по статьям расходов в город-
ском бюджете (акт проверки от 12.02.2015 года). Из 
проверки следует, что при реконструкции проспекта 
Победы (от улицы 8 Марта до улицы Шевченко) выяв-
лено отклонение от стоимости работ по результатам 
государственной экспертизы на сумму 112 млн. 247,9 
тысячи рублей (!), а в период с 7.06.2013 по 21.08.2013 
года подрядчиком ООО «Регион» выполнены регио-
нальные работы на общую сумму 138 млн. 571,7 тысяч 
рублей на основании проектно-сметной документа-
ции, не прошедшей государственной экспертизы. Та-
ким же образом при реконструкции ливневой кана-
лизации на проспекте Победы выполнены работы на 
сумму 106 млн. 292,3 тысячи рублей вообще без нали-
чия сметной стоимости. Точно также выполнены ра-
боты по объекту «перенос линий наружного освеще-
ния по проспекту Победы на участке от улицы 8 Марта 
до улицы Шевченко». Конечно, при таком безответ-
ственном отношении главы администрации города к 
законности расходования бюджетных средств труд-
но вообще говорить о целевом и эффективном их ис-
пользовании в областном центре.

Если вспомнить, сколько лозунгов и слов говори-
лось руководителями партии «Единая Россия», кото-
рые называли реконструкцию проспекта Победы чуть 
ли не своей «партийной стройкой». Результаты, как 
видно сегодня, говорят о должностных правонаруше-
ниях и ответственности конкретных лиц. 

Поэтому мы предлагаем исключить данные наруше-
ния городских чиновников путем их увольнения по 
должностному несоответствию.

5. О ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВЕ.
Жители города задаются вопросом: почему так 

плотно застраивается исторический центр и новые 
жилые районы города, почему среди исторических 
зданий возвышаются многоэтажки, не имеющие ни 
необходимой придворовой территории, ни мест от-
дыха. Особенно это видно на улицах 8 Марта, Челю-
скинцев, Аксакова, Орджоникидзе, Тимирязева, пе-
реулке Дмитриевском и т. п. Вызывает недоумение 
работа главного архитектора города по соблюдению 

требований Градостроительного кодекса, Генераль-
ного плана города. Все это происходит сегодня на гла-
зах депутатов городского Совета. Но ведь они сами 
принимали Решение от 25.12.2012 года № 557 «Об 
утверждении Правил землепользования и застрой-
ки муниципального образования «Город Оренбург», 
а 16.06.2015 года вносили в него ряд изменений. Ини-
циаторами этих изменений были глава администра-
ции города Арапов Е.С. и главный архитектор Бренев 
С.Л. А ведь этим решением изменена карта градостро-
ительного зонирования. И, как видим, «точечные» за-
стройки города уже приобретают повсеместный ха-
рактер. Предлагается и дальше вырубать зеленые 
насаждения и на их месте формировать участки под 
застройку. Эти изменения коснутся и парка на ул. 60 
лет Октября. Развернуто строительство многоквар-
тирных домов уже в пойме реки Урал на бывших зем-
лях колхоза им. Куйбышева. Совсем недавно жителям 
индивидуальных домов поселка Кузнечного не дава-
ли регистрировать свои жилые дома в связи с нахож-
дением их в затопляемой зоне реки Урал. Теперь же, 
видимо, для большого бизнеса отдельных всем хо-
рошо известных «инвесторов» выделяются целые зе-
мельные микрорайоны под застройку (Дубки). Пред-
полагается застройка жилыми домами и торговыми 
комплексами центра города в районе улиц Кирова, 
Пугачевской 1-ой, Красной и т. п.

И где же здесь комплексное архитектурное реше-
ние? Видимо, главе администрации и главному архи-
тектору города это совсем не нужно.

Поэтому мы, кандидаты в депутаты, выдвинутые 
от местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, добьемся пересмотра решений городского Со-
вета по «точечной» застройке центра города, сохране-
нию зеленых массивов и формированию земельных 
зон города («легких») в виде парков и скверов, отме-
ним «заинтересованные» решения главы администра-
ции города Арапова Е.С. в отношении явно непроду-
манных и «заказных» решений по отводу земельных 
участков под строительство многоэтажных домов и 
торговых центров, даже на территории земельных 
участков, относящихся к образовательным организа-
циям - например, школа № 34.

Мы хотим жить в городе, где можно не только иметь 
место жительства, но и место для отдыха при так необ-
ходимом городу умном главном архитекторе города.

Раздел III. Методология 
                        деятельности 
                        в сфере управления.

Мы считаем, что новый состав Оренбургского город-
ского Совета должен отвергнуть навязанную сверху 
систему утверждения главы города Оренбурга депу-
татами из числа кандидатур, внесенных конкурсной 
комиссией, созданной на паритетных началах губер-
натором области (50 процентов членов конкурсной 
комиссии) и депутатами горсовета (50 процентов чле-
нов конкурсной комиссии). При этой навязанной вер-
тикали исполнительной власти со стороны губерна-
тора области Берга Ю.А. и партии «Единая Россия» мы, 
граждане России, лишены своего конституционного 
права «избирать и быть избранными в органы госу-
дарственной власти и органы местного самоуправле-
ния» (часть 2 статьи 32 Конституции России).

Мы считаем, что нынешняя городская власть не 
только неэффективна, но и паразитирует на наших 
общих гражданских интересах из-за нашей беспечно-
сти и безразличия не только к самим себе, но и к буду-
щему наших детей и внуков.

Все ранее заявленные депутатами «Единой России» 
красивые слова о планах на десять, пятнадцать, двад-
цать и тридцать лет вперед - утопия «единороссов-
ских мудрецов». Сегодня вранье, ложь и обман и есть 
политика депутатов от партии «Единая Россия».

У всех на глазах разваливается система образова-
ния, здравоохранения, культуры, социального обслу-
живания населения. То, что создано десятилетиями 
напряженного труда наших отцов, дедов и матерей, 
уничтожено, приватизировано (т. е. присвоено), а ны-
нешние чиновники-депутаты вывезли не только не-
законно нажитые ими деньги в офшоры, на счета ино-
странных банков, но и свои семьи.

Наш путь один - это единение всех здравомыслящих 
людей вокруг реальной оппозиции на предстоящих 
выборах, назначенных на единый день голосования - 
13 сентября 2015 года.

программа 
отделение Политической партии
в городе Оренбурге Оренбургской области»

    Только мы сами   
сможем изменить свою жизнь!



СПРАВЕДЛИВАЯ ГАЗЕТА 
В ОРЕНБУРЖЬЕ 
7 сентября 2015 г. 6 МНЕНИЯ

ВАЖАЕМЫЙ 
АРТУР НИКОЛАЕВИЧ!

4 июня  2015 года в Ваш адрес 
мною направлялось письмо №156 
о ситуации в связи с изданием Фе-
деральным агентством по недро-
пользованию «Роснедра» трех 
приказов: №738 от 24.11.2014 
года «Порядок и условия прове-
дения конкурса на право пользо-
вания недрами части Воронцов-
ского месторождения», №739 от 
24.11.2014 года «Порядок и усло-
вия проведения конкурса на пра-
во пользования недрами части 
Гремячевского месторождения», 
№ 740 от 24.11.2014 года «Порядок 
и условия проведения конкурса на 
право пользования недрами Мо-
гутовского месторождения». Зако-
нодательное собрание Оренбург-
ской области дважды обращалось 
к министру природных ресурсов 
и экологии Правительства Рос-
сийской Федерации Донскому С.Е. 
(от 28.11.2014 года и от 25.02.2015 
года) о недопустимости начала 
промышленной добычи нефти на 
территории Национального парка 
«Бузулукский бор». Надо отметить, 
что Министерство природных ре-
сурсов, экологии и имуществен-
ных отношений Правительства 
Оренбургской области на заседа-
нии комиссии по рассмотрению 
проектов условий конкурсов на 
право пользования недрами Мо-
гутовского, Гремячевского и Во-
ронцовского месторождений угле-
водородного сырья (протокол №3 
от 17.04.2014 года) приняло ре-
шение о недопустимости начала 
промышленной добычи нефти на 
территории Национального пар-
ка «Бузулукский бор», утвержден-
ного постановлением Правитель-
ства Оренбургской области от 
19.03.2012 года № 244-п - «На тер-
ритории Национального парка и 
его охранной зоны запрещается 
любая деятельность, которая мо-
жет ненависти ущерб природным 
комплексам и объектам раститель-
ного и животного мира, культурно-
историческим объектам и которая 
противоречит целям и задачам на-
ционального парка, в том числе 
разведка и разработка полезных 
ископаемых».

Несмотря на ясную и отрица-
тельную позицию органов госу-
дарственной власти Оренбургской 
области, Федеральное агентством 
по недропользованию провело 

18 марта конкурс на право поль-
зования недрами Могутовского, 
Гремячевского и Воронцовско-
го месторождений. Победителем 
конкурса было объявлено ООО 
«Антипинский НПЗ», не имеющее 
лицензии на промышленную до-
бычу углеводородного сырья в 
связи с тем, что занимается только 
переработкой сырой нефти. В свя-
зи с тем, что 27-31 мая 2015 года в 
городе Оренбурге проводился VII 
Международный степной форум 
Русского географического обще-
ства, организованный Институтом 
степи УрО РАН на тему «Совершен-
ствование системы и механизмов 
управления ООПТ в степном био-
ме России», в процессе его про-
ведения, мы, депутаты Законода-
тельного собрания Оренбургской 
области Фролов В.И. и Новиков 
В.Г., обратились в Ваш адрес за 
помощью в рассмотрении вопро-
са о действиях Правительства РФ 
по началу промышленной добычи 
нефти в Бузулукском бору. В резо-
люции Международного степно-
го форума по разделу «Рекомен-
дации круглого стола «Проблемы 
заповедного дела в России и степ-
ных регионах Евразии» была рас-
смотрена ситуация в связи с про-
ведением конкурсов на право 
добычи нефти на территории На-
ционального парка «Бузулукский 
бор», было сказано о направлении 
обращения Форума в адрес Ми-
нистерства природных ресурсов 
и экологии РФ (Донского С.Е.) по 
вопросу проведения данных кон-
курсов и позиции Международно-
го степного форума «Степи Евра-
зии». Об этом также говорилось и 
в Вашем ответе от 14.07.2015 года 

№ РГО-15-1725, направленном в 
мой адрес.

Понимая, что Министерство 
природных ресурсов и экологии 
Правительства РФ является испол-
нителем решения первых лиц го-
сударства (поручение Президен-
та Российской Федерации Путина 
В.В. от 04.07.2013 года №Пр-1461 
и от 01.05.2014 года №Пр-983, по-
ручение заместителя Председа-
теля Правительства Российской 
Федерации А.В. Дворковича  от 
01.11.2013 года, от 21.05.2014 года, 
от 11.06.2014 года ), мы обрати-
лись в Пресненский районный 
суд города Москвы (заявление от 
19.06.2015 года) об отмене резуль-
татов трех конкурсов от 24.11.2014 
года на право добычи нефти в Бу-
зулукском бору. На предваритель-
ном заседании суда от 20.07.2015 
года на мои ходатайства о вызове 
свидетелей и приобщении доказа-
тельств по делу судьей Цывкиной 
М.А. мне было отказано. На засе-
дании суда от 27.08.2015 года, ко-
торый рассматривал дело по суще-
ству заявленных требований, мне 
также было отказано в принятии 
ходатайств о вызове свидетелей 
и приобщении доказательств. Су-
дья в спешном порядке в течение 
4 часов провела все стадии раз-
бирательства по делу с целью вы-
несения одного ранее известного 
решения - отклонить все заявлен-
ные требования. Таким образом, 
«басманный суд» свершился в Пре-
сненском суде города Москвы.

В связи с тем, что в Вашем пись-
ме от 14.07.2015 года сказано:  
«...дальнейшее развитие ситуации 
будет находиться под контролем 
постоянной Природоохранитель-

ной комиссии Русского географи-
ческого общества», информирую 
Вас о развитии ситуации по защите 
Бузулукского бора. С целью его за-
щиты 22.07.2015 года создано об-
щественное движение «В защиту 
Бузулукского бора», которым про-
ведены ряд мероприятий: авто-
пробеги, митинги, общественные 
слушания, пикеты, сбор подписей 
и т. п. 1 сентября, в День знаний, в 
городе Оренбурге состоится мо-
лодежный рок-концерт «Мы про-
тив добычи нефти в Бузулукском 
бору». Наша работа продолжа-
ется.   В этой борьбе нас духовно 
поддерживают большинство про-
стых оренбуржцев, ученые, эколо-
ги, природоохранные организа-
ции и т. п.

Мы все надеемся на Вашу по-
мощь и заинтересованность в не-
допущении начала промышленной 
добычи нефти в Национальном 
парке «Бузулукский бор». Прошу 
Вас проинформировать меня и в 
моем лице общественность обла-
сти о результатах обращения VII 
Международного форума к мини-
стру природных ресурсов и эко-
логии РФ Донскому С.Е., которое 
было направлено по итогам его 
проведения в городе Оренбурге. 
Только с Вашей помощью возмож-
но изменить позицию Президента 
Российской Федерации В.В. Пути-
на, который дважды поручал Пра-
вительству РФ принять решение о 
добыче нефти в Бузулукском бору 
якобы в целях защиты Бузулукско-
го бора от возможных аварий из-за 
неудовлетворительного состояния 
аварийных скважин, требующих 
срочного ремонта по их ликвида-
ции и переконсервации. По име-
ющимся выводам государствен-
ной экологической экспертизы от 
27.12.2006 года требуют срочного 
ремонта 3-4 скважины из 19, отне-
сенных к аварийным.

Мы, депутаты Законодательного 
собрания Оренбургской области,
считаем, что сегодня Правитель-
ством Российской Федерации пу-
блично осуществляется преступ-
ление против основ Конституции 
России, российских законов и бу-
дущих поколений. В случае нача-
ла добычи нефти гибель уникаль-
ного природного лесного массива 
Бузулукского бора предрешена, 
что неминуемо повлечет к опусты-
ниванию территории Самарской и 
Оренбургской областей, вызовет 
перемещение сотен тысяч тонн пе-
ска на черноземные территории 
России».

Владимир Фролов вновь обратился 
к вице-президенту Русского географического общества 
по вопросу защиты Бузулукского бора

Оренбургские парламентарии 
готовятся защищать Бузулукский бор 
в Страсбурге

В конце минувшей недели Пресненский районный суд Москвы от-
казал депутатам заксоба Оренбуржья в удовлетворении иска в защиту 
Бузулукского бора. Но они не собираются опускать руки.

Напомним, что региональные парламентарии подали заявление 
в столичный суд, требуя отменить результаты конкурса от 18 марта 
2015 года, проведенного Министерством природных ресурсов и эко-
логии Правительства РФ. По итогам данного тендера была разрешена 
добыча углеводородного сырья на территории национального парка 
«Бузулукский бор», чем победитель - Антипинский НПЗ - планирует за-
няться уже в будущем году.

Ранее в удовлетворении данного иска было отказано активистам 
в районных судах Оренбурга, областном суде и Бузулукском. Не стал 
противиться коллегам и Пресненский районный суд Москвы. Парла-
ментарии между тем не считают поражение в столичном суде прои-
грышем всей войны. Для них это лишь прохождение обязательного 
технического этапа на пути к Страсбургскому суду, заявление в кото-
рый они в данный момент готовят. Так что борьба за Бузулукский бор 
продолжается!

1 сентября депутат Законодательного со-
брания Оренбургской области В.И. Фролов 
направил письмо в адрес первого вице-
президента Русского географического об-
щества А.Н.Чилингарова.

«У

Источник: www.orenday.ru

26 августа депутат Законодательного со-
брания от фракции «Справедливая Россия» 
Фаик Асяев, представляющий комитет ЗС по 
социальной и демографической политике, 
принял участие в традиционной августов-
ской конференции педагогов Красногвар-
дейского района.

емой обсуждения стали «Основные итоги 
развития муниципальной системы образо-
вания в 2014 - 2015 учебном году и задачи на 

перспективу».
На встречу, проходившую в районном Доме куль-

туры, собрались учителя, работники системы до-
школьного и дополнительного образования, ру-
ководители органов местного самоуправления, 
представители законодательной и исполнитель-

ной власти, общественных организаций.
Ежегодные августовские совещания и конферен-

ции задают ориентиры на предстоящий учебный 
период. Их цель - подведение итогов прошедшего 
учебного периода и формулирование задач, над ко-
торыми необходимо работать в году предстоящем.

По итогам сдачи ЕГЭ в минувшем учебном году 
Красногвардейский район занял 8-е место среди 
муниципальных образований Оренбургской облас-
ти. Фаик Инсафович отметил достижения местных 
школьников и высказал слова признательности и 
уважения преподавателям, наставникам за добро-
совестное воспитание подрастающего поколения и 
высокий уровень знаний выпускников.

27 августа депутат побывал и на конференции пе-
дагогических работников Октябрьского района, где 
посетил новый детсад «Сказка» и многофункцио-
нальный центр.

Фаик Асяев принял участие в августовской конференции Фаик Асяев принял участие в августовской конференции 
педагогов Красногвардейского районапедагогов Красногвардейского района

Т
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1 сентября, в День знаний, акти-
висты регионального отделения 
Политической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Оренбургской 
области организовали для жите-
лей областного центра концерт 
с участием оренбургских рок-
музыкантов под лозунгом: «Защи-
тим Бузулукский бор!»

Концерт проводился с целью 
привлечения внимания моло-
дежи, общественности города к 
проблеме, связанной с решени-
ем Правительства РФ, поддержан-
ным губернатором Ю.А. Бергом, 
начать промышленную добычу 
нефти в Национальном парке «Бу-
зулукский бор». 

Концертную программу по-

здравлением оренбуржцев с днем 
города и Днем знаний открыл де-
путат Законодательного собрания 
Оренбургской области, руководи-
тель фракции «Справедливая Рос-
сия» В.И. Фролов.

Председатель Совета РО партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ расска-
зал оренбуржцам о состоявшемся 
27 августа заседании Пресненско-
го районного суда города Москвы, 
которое показало всю «фальши-
вость» судебной системы России 
и громогласных заявлений пер-
вых лиц государства о необходи-
мости независимого суда в Рос-
сии, т.к. по итогам заседания суд 
отклонил все ходатайства заяви-
теля В.И. Фролова, несмотря на ве-

роятность наступления экологи-
ческой катастрофы в Бузулукском 
бору при проведении работ по не-
фтедобыче.

В этот вечер послушать насто-
ящую музыку собрались люди 
разных возрастов: и молодые, и 
взрослые, и даже пожилые орен-
буржцы. Особенно на концерте 
было много детей - и школьного 
возраста и младше. Юные орен-
буржцы буквально как горячие 
пирожки разбирали воздушные 
шарики с логотипом партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ (которых было 
несколько сотен штук), а затем и 
партийные футболки с кепками.

Радости зрителей от концер-
та СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ не 

было конца: многие подпевали 
артистам, кто-то пустился в пляс, 
и на протяжении всего концерта 
площадка у памятника В.И. Лени-
ну была буквально забита толпа-
ми желающих насладиться насто-
ящей музыкой. Все чаще в толпе 
слышались возгласы негодования 
по поводу предстоящей разработ-
ки нефтяных месторождений в Бу-
зулукском бору. Но также среди 
присутствующих звучало мнение, 
что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - это 
современно, это музыкально, это 
для молодых. Вот такой подарок 
сделала партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ оренбургским мелома-
нам, отдыхающим и просто прохо-
жим ко Дню знаний и дню рожде-
ния нашего города.

Концерт в защиту Бузулукского бора

ходе в с тречи депу та -
та В.И. Фролова с органи-
заторами пикета выясни-

лось, что водители машин СМП 
в течение ряда месяцев текуще-
го года (с февраля по июнь 2015 
года) имеют среднюю заработ-
ную плату в размере 12 - 14 тысяч 
рублей. Однако министр здра-
воохранения области Т.Н. Семи-
величенко неоднократно заяв-
ляла, что их зарплата составляет 
20 - 25 тысяч рублей. В связи с тем, 
что это заявлялось первым долж-
ностным лицом министерства 
здравоохранения области, люди 
публично выразили свой протест 
возле здания правительства и За-
конодательного собрания области.

Не удивительно, что на такую 
зарплату содержать свои семьи во-
дители не могут из-за высокой ин-
фляции и непомерного роста стои-
мости жизни. К сожалению, на все 
предложения и поправки фрак-
ции «Справедливая Россия» к про-
екту областного бюджета на 2015 
год и на плановый период 2016 и 
2017 годов об увеличении финан-
сирования раздела СМП в связи с 
вступлением  в силу приказа Ми-
нистерства здравоохранения Рос-
сийской Федерации от «Об утверж-
дении Порядка оказания скорой, в 
том числе скорой специализиро-
ванной, медицинской помощи» 
правительство области и депута-

ты фракции «Единая 
Россия» высказали 
отрицательную пози-
цию. Однако текущее 
состояние и положе-
ние в системе скорой 
медицинской помо-
щи ухудшается с каж-
дым месяцем. 30 сен-
тября прошлого года  
фракция «Справедли-
вая Россия» провела 
заседание «круглого 
стола» на тему «Итоги 
реализации на территории Орен-
бургской области Приказа Мин-
здрава России от 20 июня 2013 
года № 388н «Об утверждении по-
рядка оказания скорой, в том чис-
ле скорой специализированной, 
медицинской помощи» и «Состоя-
ние доступности скорой специали-
зированной медицинской помощи 
в сельских территориях Оренбург-
ской области». К сожалению, ни 
одного пункта решения фракции 
по данному вопросу не было ре-
ализовано областным правитель-
ством и Законодательным собра-
нием при рассмотрении закона 
об областном бюджете и закона о 
территориальном фонде ОМС на 
2015 год. Министр здравоохране-
ния области Т.Н. Семивеличенко в 
должной мере не исполняет свои 
должностные обязанности, а руко-
водимое ею министерство здраво-

охранения продолжает политику 
«оптимизации» системы оказания 
медицинской помощи в стациона-
рах больниц: огульного сокраще-
ния койко-мест, закрытия сельских 
ФАПов, ликвидации лечебных от-
делений. Смешным выглядит по-
пытка министерства и правитель-
ства области подменить работу 
сельских ФАПов и стационаров 
участковых больниц приобрете-
нием 40 автомобилей «Нива» по 
ведомственной программе «Мо-
бильные ФАПы». В это время про-
должается отток медицинских кад-
ров с территории области.

 Буквально на глазах рушится 
вся система здравоохранения об-
ласти. Те, кто создавал ее (заслу-
женные врачи РСФСР П.Н. Каба-
нов, Н.Н. Долгушин и другие), со 
слезами говорят о нынешней си-
туации в здравоохранении. Депу-
таты фракции «Справедливая Рос-

сия»  неоднократно ставили перед 
губернатором, правительством 
Оренбургской области и Законо-
дательным собранием вопросы 
и предложения об ответственно-
сти первых должностных лиц за 
развал системы охраны здоровья 
граждан и о недоверии министру 
здравоохранения области Т.Н. Се-
мивеличенко. Видимо, губернатор 
Ю.А. Берг удовлетворен работой 
министра здравоохранения. При 
этом продолжает сохраняться вы-
сокая смертность пожилых граж-
дан, растет детская смертность, 
резко выросла заболеваемость 
туберкулезом и онкологическими 
заболеваниями.

Депутаты фракции «Справедли-
вая Россия» считают данное поло-
жение в здравоохранении облас-
ти неприемлемым. В связи с этим 
руководитель фракции  В.И. Фро-
лов обратился к председателю За-

конодательного собрания Орен-
бургской области С.И. Грачеву с 
просьбой принять все необходи-
мые меры для исправления ситуа-
ции в области и городе Оренбур-
ге. А также предложил назначить 
внеплановую проверку Счетной 
палатой Оренбургской области 
расходования бюджетных средств 
в ГБУЗ «Клиническая станция ско-
рой медицинской помощи» горо-
да Оренбурга за 2014 год и первое 
полугодие 2015 года с целью опре-
деления законности и целевого ис-
пользования бюджетных средств 
на оказание скорой медицинской 
помощи в городе Оренбурге. Как 
известно, в октябре 2014 года ко-
митетом Законодательного собра-
ния области по здравоохранению 
был внесен проект Постановле-
ния Законодательного собрания 
«О ходе реализации Закона Орен-
бургской области «Об охране здо-
ровья граждан в Оренбургской 
области». Однако после направле-
ния фракцией предложений и по-
правок к проекту Постановления 
данный вопрос был исключен из 
повестки дня Законодательного 
собрания и более не вносился на 
рассмотрение депутатов. 

Таким образом, депутаты фрак-
ции «Справедливая Россия» уве-
рены, что министерство здравоох-
ранения области не справилось с 
реализацией требований област-
ного закона об охране здоровья 
граждан и все первые должност-
ные лица министерства здравоох-
ранения должны уйти в отставку в 
связи с недоверием населения к 
их работе за истекший период.

Пресс-служба фракции 
«Справедливая Россия» 

в Законодательном собрании 
Оренбургской области

Оренбургская медицина 
нуждается в лечении

В середине лета в Оренбурге на площади В.И. Ленина 
состоялся пикет, организованный инициативной груп-
пой граждан из числа водителей станции скорой меди-
цинской помощи города. Пикетирующие вышли на пло-
щадь перед зданием правительства области с целью 
выразить свой протест крайне низким зарплатам води-
телей скорой помощи. Тогда с организаторами пикета 
встретился руководитель фракции «Справедливая Рос-
сия» В.И. Фролов. По итогам беседы с водителями машин 
СМП депутатом областного парламента были направ-
лены официальные обращения в адрес председате-
ля Законодательного собрания Оренбургской облас-
ти С.И. Грачева и прокурора области С.П. Бережицкого с 
просьбой принять все необходимые меры для исправ-
ления сложной ситуации, сложившейся как в отноше-
нии оплаты труда водителей станции скорой помощи, 
так и в сфере обласного здравоохранения в целом. 

В
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Кроссворд

СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Такой человек - лучше любого снотворного. 4. Соло мерина. 10. 
Художник, которого кормит кровопролитие. 11. Порок с красным носом. 13. Что наша 
жизнь? 14. Помидорчики ясельного возраста. 15. Несправедливо обманутый персонаж, 
у которого украли две, вернее три кинокамеры. 18. Человек, у которого всегда в запасе 
есть пятый туз. 19. Дама, которая будит вас в два часа ночи со словами «пора принимать 
снотворное». 21. То, чем прикидывается желающий показаться простаком. 22. Поцелуй 
до посинения. 26. Милый финансист, воспетый Апиной. 27. Слово, употребляемое, когда 
говорят о «закате» лет. 31. Она может быть прямая, неразборчивая, связная, пламенная. 
32. И писатель, и парикмахер. 33. На одной карикатуре этот стрелок изображен делаю-
щим контрольный выстрел в голову, хотя и предыдущий достиг цели. 36. Протокол ин-
ститутской лекции. 37. Подхалим-«посудомойка». 38. С чем сравнивают чужой глаз, если 
свой - алмаз? 39. И пот, и желчь, и материнское молоко.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Мерзнущая» птаха. 2. Человек, которому всегда что-то перепада-
ет от чужих завещаний. 3. «Заряженному танку в ... не смотрят» (шутка). 5. Имя, одинаково 
подходящее как для девочки, так и для мальчика. 6. Летчик среди мышей. 7. Нарядная, 
которая на праздник к нам пришла. 8. Награда, о которой мечтают все, кто делают филь-
мы. 9. Вершина, покоряемая памятниками. 12. Кто «качает» права в суде? 16. Дом Топты-
гина. 17. Останки бутылки. 20. Наука, докапывающаяся до самой сути. 23. «Голос» ручей-
ка. 24. Скаковое «кресло». 25. Личное дело расхитителя библиотечных книг. 28. Близость 
двух челюстей. 29. Художественная репетиция. 30. Ходячая энциклопедия. 34. «Мине-
ральные» сигареты. 35. Постель в царской опочивальне.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Зануда. 4. Ржание. 10. Баталист. 11. Пьянство. 13. Игра. 14. Рассада. 15. Шпак. 
18. Шулер. 19. Медсестра. 21. Шланг. 22. Засос. 26. Бухгалтер. 27. Склон. 31. Речь. 32. Стилист. 33. Амур. 36. 
Конспект. 37. Лизоблюд. 38. Стекло. 39. Секрет.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Зяблик. 2. Нотариус. 3. Дуло. 5. Женя. 6. Нетопырь. 7. Елочка. 8. Оскар. 9. Пьедестал. 
12. Истец. 16. Берлога. 17. Осколки. 20. Аналитика. 23. Журчание. 24. Седло. 25. Формуляр. 28. Прикус. 29. 
Эскиз. 30. Эрудит. 34. Опал. 35. Ложе.

ОТВЕТЫ на кроссворд

Воронова Любовь Васильевна - 
ветеран труда, 1937 г. рождения, 
проживаю в городе Оренбурге. 

Постоянно слушаю радио, последний 
раз слушала передачу «Спорная терри-
тория», и какой-то чиновник отметил в 
своем выступлении, что ограничение 
поездок по транспортной карте вроде 
затихло, люди приспособились ходить 
пешком по несколько остановок. Но 
нет, не приспособились, а все чиновни-
ки и губернатор Берг ездят на дорогих 
иномарках за счет госбюджета. Это по-
ложено? За что старшее поколение так 
унижают, ведь мы прожили трудную мо-
лодость и детство, и в старости нам при-
ходится еще хуже!

У нас отобрали все сбережения, на-
копленные в советское время за трудо-
вой стаж. Страховки не выплатили, пен-
сии ограничили, по транспортной карте 

ограничили поездки, вменили капиталь-
ный ремонт... Только отнимают и огра-
ничивают. Почему только нищих пенси-
онеров? Почему Берг не ограничивает 
в первую очередь себя и чиновников, а 
ограничил нищих ветеранов труда? Чи-
новники приняли бюджет за счет огра-
ничения нищих. Как это, нормально?

Почему Берг отказал выплату детям 
войны, которые имеют льготу ветера-
на труда? А он богатый человек, имеет 
много недвижимости, сверхвысокую за-
работную плату, множество льгот и вы-
плат, и он себя не решился обидеть, а 
отыгрался на нищих старшего поколе-
ния. Неужели у него нет совсем совести 
и сострадания к нищим? Наверное, нет. 
У него много денег, и он не знает, как жи-
вет народ. Вот таких чиновников мы вы-
бираем во власть.

За эти 25 лет для народа хорошего нет 
ничего, и все законы принимают толь-
ко, чтобы отнять, ограничить. Но 
у чиновников не отняли ниче-
го - ни льготу, ни выплату. Спра-
ведливо? Сколько может продол-
жаться такой беспредел? Сколько 
можно ограничивать нищих ве-
теранов труда, нас уже 25 лет все 
ограничивают и отнимают, и ника-
кого просвета не видно. И, наверное, 
не увидим, пока такие чиновники у 
власти, как в «Единой России».      

Воронова Любовь Васильевна

«У нас отобрали все...»
Письмо в редакцию

Депутату Законодательного собрания 
Оренбургской области В.И. Фролову

Я,

За полгода оренбуржцы потратили 
на оплату услуг 
48 959 миллионов рублей 

Больше всего жители области потратили денег на жилищно-
коммунальные услуги. 

По данным Оренбургстата, оренбуржцы на оплату услуг за январь-июль текущего 
года потратили 48 959 миллионов рублей. Самые большие траты - это оплата услуг 
транспорта, связи, жилищно-коммунальных и бытовых услуг. Объем платных услуг в 
расчете на душу населения области составил 24 466 рублей. Жилищно-коммунальные 

услуги являются одними из самых социально 
важных платных услуг для населения, оплата 
которых составляет значительную часть, пре-

вышающую затраты на любые другие платные 
услуги. За январь-июль 2015 года оренбуржцы 
потратили на оплату услуг ЖКХ 16 960 миллио-
нов рублей, или 34,6% от общего объема платных 
услуг. За этот же период времени на оплату услуг 

транспорта население области потратило 11 129 
миллионов рублей, на оплату связи - 7129 милли-
онов рублей, на оплату бытовых услуг - 4679 мил-
лионов рублей. 

Источник: www.orenday.ru 

Председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, руководитель партийной фракции 
в Госдуме Сергей Миронов прокомментиро-
вал результаты исследования крупнейше-
го коллекторского агентства, показавшие, 
что общая задолженность россиян за услуги 
ЖКХ выросла за последний год на 18%:

Ситуация с долгами граждан за услуги 
ЖКХ достигла критической точки. Пугающие 
цифры на днях опубликовало одно из круп-
ных коллекторских агентств: долги россиян 
за услуги ЖКХ в августе достигли 220 млрд. 
рублей, тогда как год назад сумма долгов со-
ставляла 187 млрд. Цифры огромные, но, увы, 
вполне ожидаемые. Ведь тарифы на услуги 
ЖКХ уже давно рассчитываются без учета ре-
альных доходов граждан и в целом мало со-
прикасаются с ситуацией в экономике.

Более половины неплательщиков ссыла-
ются на финансовые трудности, в том чис-
ле из-за потери работы. Еще полтора года 
назад этими причинами объясняли задол-
женность примерно треть респондентов. В 
среднем на оплату коммуналки граждане 
тратят 15-18% дохода, в некоторых регио-
нах эта доля достигает 20-25%.

Последовательная позиция нашей партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ состоит в том, что 
граждане не должны тратить на оплату ЖКХ 
более 10% семейного бюджета. Но в то вре-
мя как реальные доходы граждан снижают-
ся, тарифы продолжают повышаться. И по-
вышение зачастую не имеет объективных 
предпосылок, а объяснить его можно лишь 
аппетитами коммунальных монополий. При 
этом практика работы отдельных управляю-
щих компаний доказывает, что если честно 
и бережно распоряжаться деньгами жите-
лей, никаких повышений не требуется.

С 1 июля тарифы ЖКХ в среднем по стране 
выросли на 9%. К стандартным услугам до-

бавились взносы на капремонт. Этот новый 
сбор во многих регионах уже стал источ-
ником конфликтов. Люди не понимают, на-
сколько обоснованы суммы сборов, как они 
распределятся и почему население должно 
оплачивать просроченные обязательства 
государства по ремонту, например, ветхих 
домов. В результате до трети владельцев 
квартир платить за капремонт просто отка-
зываются.

Пока эти вопросы не решены, а экономи-
ческая ситуация нестабильна, мы предлага-
ем ввести мораторий на сбор средств в фон-
ды капремонта до 2020 года. И давно пора 
прислушаться к предложениям депутатов 
законодательных собраний ряда регионов: 
заморозить рост коммунальных тарифов 
хотя бы до конца 2017 года.

Иначе еще немного - и в должниках ока-
жется большинство владельцев квартир.

Источник: www.spravedlivo.ru

Сергей Миронов: 
Граждане не должны тратить 
на оплату ЖКХ 
более 10% семейного бюджета


